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Conselhos 
lançam nota 
lamentando 
declarações 
de ministro 
da Saúde

O 
Conselho Nacional 
de Secretários de 
Saúde (Conass) e 
o Conselho Nacio-

nal de Secretarias Municipais 
de Saúde (Conasems) emiti-
ram nota conjunta na noite da 
última quinta-feira, 16, em que 
lamentam as declarações feitas 
mais cedo pelo Ministro da Saú-
de, Marcelo Queiroga, e ques-
tionam a afirmação do titular 
da pasta de que houve aplica-
ção errada de vacinas em ado-
lescentes no país. 

“Quando o próprio Minis-
tro da Saúde aponta, em entre-
vista coletiva, que ocorreram 
pouco mais de 25.000 apli-
cações de vacinas diferentes 
daquela recomendada para 

os adolescentes, temos que 
primeiramente considerar se 
o dado é real, uma vez que 
erros de registro vêm sendo 
identificados, tanto por even-
tual esgotamento dos servi-
dores, como por dificuldades 
relacionadas aos sistemas de 
informação”, dizem as enti-
dades. “Importante conside-
rar também que o montante 
referido anteriormente repre-
senta 0,75% das mais de 3,5 
milhões de doses já aplicadas 
neste grupo populacional”, 
acrescentam.

Queiroga afirmou na 
última sexta-feira que vários 
estados e municípios aplica-
ram doses de Coronavac, Jans-
sen e AstraZeneca em adoles-

Governo cria programa para melhorar 
qualidade das águas dos rios

A ministra da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, 
Tereza Cristina, disse na última 
sexta-feira, durante reunião 
com ministros dos países inte-
grantes das 20 maiores econo-
mias do planeta (G20), que pes-
quisas científicas e inovações 
devem estar acessíveis a todos 
países, e não apenas a produto-
res subsidiados por países ricos.  

Ao participar da sessão Pes-
quisa como Força Motriz da 
Sustentabilidade, na cidade ita-
liana de Florença, a ministra 
disse que dois aspectos preci-
sam ser observados para que os 
países consigam obter sustenta-
bilidade no setor agropecuário. 

“O primeiro, disponibili-
zar aos produtores rurais fer-
ramentas para produzir mais, 
usando menos recursos natu-
rais. O segundo, fazer da ciência 
uma força motriz para manter o 
comércio fluindo e os mercados 
previsíveis”, afirmou a ministra.

Em relação ao primeiro 
aspecto, Tereza Cristina desta-
cou que “pesquisa e inovação 
são fundamentais para o desen-
volvimento de uma agricultura 
renovável e de baixa emissão de 
carbono”. 

Tereza Cristina argumentou 
que o setor público, no caso de 
alguns países, já desempenha 
papel importante na formula-
ção de políticas de dissemina-
ção de tecnologias. 

O ministro de Minas e Ener-
gia, Bento Albuquerque disse 
na última sexta-feira, 17, antes 
de embarcar para a 65ª Confe-
rência-Geral da Agência Inter-
nacional de Energia Atômica 
(AIEA), em Viena, que o “não 
há necessidade do retorno do 
horário de verão em 2021”. 

A fala vem após o ministério 
pedir novos estudos a respeito 
dos impactos do adiantamento 
dos relógios na crise hídrica. 
Bento não vê benefício prático 
para retomar com o regime de 
horários extinto pelo presidente 
Jair Bolsonaro em 2019.

“É uma questão de econo-
mia energética mesmo”, con-
tinuou o ministro, alegando 
que cabe ao presidente editar 
o decreto ou não.

“A contribuição do horá-
rio de verão é limitada, tendo 
em vista que, nos últimos anos, 
houve mudanças no hábito de 
consumo de energia da popu-
lação, deslocando o maior con-
sumo diário de energia para o 
período diurno”, diz o ministé-
rio, em nota.

Ministra diz que 
ciência deve 
ser acessível a 
todos os países

Ministro afirma que 
“não há necessidade 

do retorno do 
horário de verão”

Legenda-Programa Rios + Limpos é o último eixo da agenda ambiental urbana

Foi publicada no Diário Ofi-
cial da União da última sexta-
-feira (17) a Portaria 439/21, do 
Ministério do Meio Ambiente, 
que cria o Programa Rios + 
Limpos, último eixo da Agenda 
Ambiental Urbana. A partir da 
disponibilização de dados sobre 
a qualidade das águas e efluen-
tes em uma plataforma digital, 

o objetivo do programa é con-
tribuir para a melhoria da ges-
tão de efluentes e saneamento 
básico em todo o país.  

Segundo o Ministério do 
Meio Ambiente, que lançou a 
iniciativa ontem no Mato Grosso, 
esse sistema vai oferecer mais 
transparência para os usuários e 
gerar incentivo a melhorias ope-

racionais, além de aprimorar a 
orientação de ações de fiscali-
zação pelos órgãos ambientais 
e agências reguladoras, com ins-
trumentos para verificação das 
metas de desempenho.

A iniciativa vai permitir ações 
de despoluição dos rios, incenti-
var a limpeza e coleta de lixo em 
rios, lagos, lagoas e praias flu-

viais, além da implementação de 
sistemas de tratamento descen-
tralizado de efluentes em áreas 
não atendidas pelos sistemas tra-
dicionais, bem como a promoção 
de projetos que visem o reuso de 
efluentes no país. Ainda segundo 
o MMA, a plataforma para infor-
matização dos dados de sanea-
mento, inserida entre as ações 

do Marco Legal do Saneamento 
Básico, permitirá uma regula-
ção mais robusta e fiscalização 
mais ágil e, com isso, melhores 
serviços prestados aos cidadãos. 

O novo Marco do Sanea-
mento prevê atração de inves-
timentos de R$ 700 bilhões e 
geração de mais de 700 mil 
postos de trabalho.

Conass e 
Conasems 

questionaram 
a declaração 

de Marcelo
Queiroga

centes entre 12 e 17 anos. O 
único imunizante autorizado 
pela Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) para 
a faixa etária é o da Pfizer.

O ministro da Saúde tam-
bém orientou a interrupção 
da vacinação de adolescen-
tes sem comorbidades, ale-
gando falta de evidência cien-
tífica sólida. A Anvisa reagiu e 

publicou nota confirmando a 
segurança e eficácia das doses 
da Pfizer em pessoas de 12 a 
17 anos, posição que recebeu 
apoio dos secretários estadu-
ais e municipais.

“Conass e Conasems reafir-
mam sua confiança na Anvisa 
e nas principais agências sani-
tárias regulatórias do mundo, 
que afirmam a segurança e efi-

ciência da vacina Comirnaty, 
da Pfizer, para crianças com 12 
anos de idade ou mais”, dizem 
as entidades, em nota. “Tam-
bém confiamos na Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), 
que recomenda a aplicação 
desse imunizante após o tér-
mino da vacinação dos públi-
cos de risco prioritários”, com-
pletam.
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Paes rebate Bolsonaro:
“não dialogo com a morte”

O 
prefeito do Rio, 
Eduardo Paes, exi-
biu durante a apre-
sentação do Bole-

tim Epidemiológico da última 
sexta-feira (17) um vídeo do 
presidente Jair Bolsonaro fa-
zendo ataques à Prefeitura do 
Rio, e chamando Paes de ‘dita-
dor’, por conta da exigência do 
comprovante de vacinação para 
servidores públicos municipais. 
O ‘passaporte’ também é obri-
gatório para entrar em acade-
mias, clubes e cinemas da ci-
dade. Durante a fala, Paes, que 
perdeu o pai para a covid-19 em 
junho, afirmou que “não dialo-
ga com a morte”, e que os de-
cretos de estimular a vacinação 
são “paixão pela vida”.

“Quero dizer, com muito 
respeito e formalidade, que 
não dialogo com a morte. As 
ações políticas desse gover-
nante aqui se dão a partir de 

Briga entre administração do 
Cristo e Igreja chega a Brasília

A disputa entre a Igreja Católica e do ICM-
Bio pela administração do Cristo Redentor 
chegou até Brasília, mais especificamente à 
Câmara dos Deputados. Para tentar enten-
der o caso, o deputado Júlio Lopes (Progres-
sista) vai encaminhar, na próxima segunda-
-feira (20), um requerimento de informações 
ao presidente do ICMBio, Fernando César, 
para que ele esclareça e detalhe os motivos que 
levaram os agentes do ICMBio a impedirem o 
acesso do Padre Omar Raposo, reitor do San-
tuário do Cristo Redentor, à estrada que leva 
até o monumento.

“Podemos considerar o acontecido como 

uma situação inexplicável e inaceitável, já que 
deixou claro o impedimento de ir e vir de visi-
tantes e da Igreja Católica, representada ali pelo 
padre”, disse o deputado Júlio Lopes.

O deputado informou ainda que, caso as 
informações não sejam satisfatórias, irá reali-
zar uma audiência pública e convocar, além 
do representante do ICMBio, o ministro do 
Meio Ambiente, Joaquim Álvaro, para que 
juntos expliquem na Comissão de Fiscaliza-
ção e Controle da Câmara, que razões levam 
o Instituto a proibir o representante da Igreja 
Católica, assim como a população em geral 
acessar o monumento.

Secretário de Saúde do Rio confirma 
apenas um caso da variante Mu

Calendário para 2a dose de
Coronavac ainda está indefinido

O secretário municipal de 
Saúde, Daniel Soranz, confir-
mou que a cidade do Rio tem 
apenas um caso da variante 
Mu, identificado ainda em 
junho. A Mu ainda é classifi-
cada pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) como 
uma variante de ‘interesse’, 
e não de ‘preocupação’.

Segundo Soranz, a variante 
Delta é quem domina absolu-
tamente os casos de varian-
tes identificados na cidade. 
Corresponde a mais de 95% 
dos casos. “A gente identifi-
cou há um tempo atrás, foi um 
paciente que viajou ao México, 
não é um caso de transmis-
são local, mas ela existiu, foi 
diagnosticada. A gente sabe 
também que variante Delta 
domina o mapa de variantes”, 
afirmou.

 A Prefeitura do Rio anun-
ciou na quinta-feira (16) a para-
lisação da aplicação de segunda 
dose da Coronavac, e ainda não 
há definição de quando esse 
calendário será retomado. 
O Instituto Butantan tem 8 
milhões de doses retidas na 
Anvisa (Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária) por conta 
de problemas no envasamento, 
e fará a substituição nos próxi-
mos dias.

As 166 mil doses retidas que 
seriam encaminhadas ao Rio de 
Janeiro estavam previstas para 
serem aplicadas como segunda 
dose. Como não há intercambia-
lidade (mistura) prevista para 
vacinas da Coronavac, quem 
deveria tomá-la como segunda 
dose vai precisar esperar a che-
gada dos lotes até a retomada do 
calendário. Atualmente, a única 
intercambialidade autorizada é 
entre AstraZeneca e Pfizer.

O que me move aqui, e o que tem 
levado a minha ação permanente na 
busca de superar essa pandemia, 
é a solidariedade com as muitas 
famílias enlutadas nesse país. Não 
sei se o presidente da República 
tem capacidade de se sensibilizar 
com isso. Quero crer que sim”.

EDUARDO PAES, PREFEITO DO RIO

Atualmente, a única intercambialidade autorizada 
é entre AstraZeneca e Pfizer

Segundo Soranz, 
a variante Delta 
é quem domina 
absolutamente 
os casos de 
variantes 
identificados 
na cidade

gestos de empatia com os cida-
dãos, com o que vem passando 
a população do mundo, espe-
cialmente a brasileira. O que me 
move aqui, e o que tem levado 
a minha ação permanente na 
busca de superar essa pande-
mia, é a solidariedade com as 
muitas famílias enlutadas nesse 
país. Não sei se o presidente da 
República tem capacidade de 
se sensibilizar com isso. Quero 
crer que sim”, disse Paes.

Na live da última quinta-
-feira, Bolsonaro fez ataques 
diretos a Paes, o chamou 
de ditador, questionou 
a eficácia da Coro-
navac e defendeu, 
novamente, o uso 

de remédios sem eficácia com-
provada para a covid-

19. “Eduardo Paes, 
tomar a Corona-

vac tem alguma comprovaca-
ção científica? Que maldade é 
essa?”, disse o presidente. Em 
outro trecho, ele acrescenta: 
“São projetos de ditadores do 
Brasil. Um é o Eduardo Paes, 
no Rio de Janeiro”.

O Boletim Epidemioló-
gico foi apresentado, e antes 
da abertura para as perguntas 

da imprensa, Paes reagiou aos 
ataques.

“Ele objetivamente me citou 
em determinando momento em 
sua live, ontem. Eu tenho ten-
tado, desde o início dessa pan-
demia, desde que assumi, não 
politizar essa discussão sobre a 
vacinação, sobre a covid-19. E 
continuarei buscando não fazê-
-lo. Mas diante dos comentários 
do presidente ontem, não pode-
ria deixar de fazer aqui alguns 
comentários”.
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As intervenções estão 
orçadas em quase 
R$ 110 milhões e são 
serviços de drenagem, 
rede de abastecimento 
de água, esgotamento 
sanitário e 
pavimentação

Uma cidade mais limpa que 
poupa, protege e preserva a 
natureza: assim tem se tornado 
o município de Japeri, na Bai-
xada Fluminense. Para avan-
çar ainda mais nesta questão, a 
Prefeitura, por meio da Secre-
taria Municipal de Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentá-
vel (SEMADES), promoveu, 
na última quarta-feira (15), 
uma coleta de pneus inserví-
veis nos centros de Engenheiro 
Pedreira e Japeri. 

A ação, em parceria com 
o Governo do Estado através 
da empresa Reciclanip, é fun-
damental para ajudar na pre-
servação do ambiente, além de 
prevenir a proliferação do mos-
quito Aedes Aegypti, transmis-
sor da dengue, zika e Chikun-
gunya, uma vez que os pneus 
descartados irregularmente 

podem se tornar criadouros 
do vetor

“Essa iniciativa não é 
somente uma ação ambien-
tal, mas também um serviço 
de saúde pública da popula-
ção japeriense. Por isso, pedi-
mos que todos façam a sua 
parte, pois o descarte irregu-
lar de pneus ou de qualquer 
outro lixo é muito prejudicial 
para o nosso planeta”, des-
tacou a secretária da pasta, 
Meire Lucy.

Quem aproveitou a inicia-
tiva para descartar os pneus 
usados foi o borracheiro, 
Maicon da Silva (29). “Gos-
tei muito dessa ação que fize-
ram, pois ficamos com vários 
pneus parados aqui sem saber 
como descartar corretamente”, 
contou o morador do bairro 
Alecrim.

O 
governo do Rio 
anunciou, na úl-
tima quarta-feira 
(15), a retomada 

das obras de infraestrutura 
nos bairros Cabuçu, Curuzu 
e São José, em Itaboraí, na 
Região Metropolitana. As in-
tervenções estão orçadas em 
quase R$ 110 milhões e são 
serviços de drenagem, rede 
de abastecimento de água, es-
gotamento sanitário e pavi-
mentação, que serão realiza-
dos pela Seinfra, por meio da 
Cehab-RJ (Companhia Esta-

dual de Habitação do Estado 
do Rio de Janeiro). 

A ordem de reinício foi 
dada pelo governador Cláu-
dio Castro e o secretário de 
Estado de Infraestrutura e 
Obras, Max Lemos, acompa-
nhados do prefeito da cidade, 
Marcelo Delaroli durante a 
cerimônia realizada ontem, 
na Praça Marechal Floriano 
Peixoto, no Centro. Tam-
bém estiveram presentes 
o secretário de Estado de 
Governo, Rodrigo Bacellar; 
das Cidades, Uruan Cintra 

de Andrade, do presidente 
da Cehab, Ângelo Mon-
teiro Pinto e o diretor-geral 
do Consórcio Intermunici-
pal de Desenvolvimento do 
Leste Fluminense (Conleste), 
Hédio Mataruna.

As intervenções serão cus-
teadas com recursos oriundos 
do Fundo Estadual de Habita-
ção de Interesse Social (Fehis) 
e devem beneficiar cerca de 
11,7 mil famílias. De acordo 
com o governo estadual, o pro-
jeto prevê a implantação de 53 
km de rede de água potável 

com 2.927 ligações domicilia-
res e reservatórios com capa-
cidade para 640 mil litros; 45 
km de rede de esgotamento 
sanitário com 2.927 ligações 
domiciliares, duas estações de 
tratamento de esgoto e três 
elevatórias; e 26 km de rede de 
drenagem. Serão pavimenta-
das ainda 88 ruas, em um total 
de 28 Km de vias com servi-
ços de asfaltamento e calçada.

Mais obras a caminho
Durante o evento, os ges-

tores estaduais também assi-
naram um termo de coopera-

ção técnica para três proje-
tos em desenvolvimento para 
o município, com um inves-
timento de cerca de R$6,5 
milhões. São eles: a constru-
ção de Ponte no Jardim Impe-
rial (R$ 3.517.952), a pavi-
mentação do Jardim Imperial 
(R$ 2.966.254,39) e a cons-
trução de três praças (orça-
mento em fase de estudo). As 
obras serão executadas pela 
Secretaria de Estado de Infra-
estrutura e Obras, por meio 
da Subsecretaria de Proje-
tos e Obras.

Governo do Rio anuncia retomada de 
obras de infraestruturas em Itaboraí

O Marco Legal do 
Ensino Bilíngue prevê 
que a implantação 
será gradativa. No ano 
letivo de 2022 todas as 
turmas do primeiro ano 
terão aulas ministradas 
em inglês e português, 
possibilitando assim 
uma alfabetização em 
dois idiomas e iniciando 
um ciclo gradativo de 
aprendizagem que se 
prolongará por todo 
ensino fundamental”.

PREFEITURA DE MIGUEL PEREIRA

Fotos: Reprodução

As intervenções estão orçadas em quase R$ 110 milhões

Prefeitura de Japeri 
realiza coleta de  
pneus inservíveis

Felipe Bragança

Ação acontece em parceria com o Governo do 
Estado através da empresa Reciclanip

Iniciativa faz parte do Marco Legal do Ensino e começa, gradativamente, ano que vem

Miguel Pereira terá  
ensino bilíngue

 Por conta da Lei Complementar nº 327, 
de 25 de agosto de 2021, de autoria do Poder 
Executivo, o município de Miguel Pereira, 
em toda a sua rede municipal, terá ensino 
bilíngue (português e inglês). De acordo 
com a Prefeitura da cidade, o Marco Legal 
do Ensino Bilíngue está em consonância 
com a Agenda 2030 da ONU, em especial o 
Objetivo de Desenvolvimento Sustentável.

“O Marco Legal do Ensino Bilíngue prevê 
que a implantação será gradativa. No ano 
letivo de 2022 todas as turmas do primeiro 
ano terão aulas ministradas em inglês e por-
tuguês, possibilitando assim uma alfabeti-
zação em dois idiomas e iniciando um ciclo 
gradativo de aprendizagem que se prolon-
gará por todo ensino fundamental. O ensino 
ministrado em mais de um idioma já é uma 
realidade antiga em países com alto índice 
de desenvolvimento humano e na última 
década passou a crescer exponencialmente 

no Brasil, nas escolas privadas.
O Marco Legal do ensino Bilíngue visa 

propiciar aos estudantes das escolas públi-
cas municipais as mesmas oportunidades 
que os estudantes de escolas privadas têm. 
Buscamos uma transformação por meio da 
educação pública inclusiva”, informa a Pre-
feitura da cidade.

Sobre quais professores irão participar 
do projeto, a comunicação da Prefeitura de 
Miguel Pereira informa que: “O Marco Legal 
do Ensino Bilíngue prevê que todos os atu-
ais professores que efetivamente ministra-
rem as aulas em dois idiomas, perceberão 
uma gratificação de ensino Bilíngue de R$ 
1000,00 (hum mil reais), a GEB (Gratifi-
cação do Ensino Bilíngue)”.

Quanto aos gastos, o município garante 
que “o Marco Legal autoriza o reembolso 
de 100% do curso de capacitação para os 
professores”.
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O uso dos recursos pro-
venientes da privatização da 
Cedae em obras de infraestru-
tura urbana foi o assunto que 
dominou o segundo encontro 
da rodada de entrevistas com 
os prefeitos da Baixada, pro-
movido pelo Estúdio B. Esti-
veram presentes ao evento, 
transmitido pelo Facebook do 
Estúdio B e mediado pelo jor-
nalista Marlon Brum, o pre-

feito de Queimados, Glauco 
Kaizer (Solidariedade), e de 
Japeri, Fernanda Ontiveros 
(PDT). Convidado, o prefeito 
de Nova Iguaçu, Rogerio Lis-
boa (PP), não compareceu.

Por terem tido uma trajetó-
ria semelhante na corrida elei-
toral que culminou com a vitó-
ria de ambos, Fernanda e Kai-
zer começaram debatendo os 
motivos que levaram a popu-

lação de Japeri e Queimados 
a optar por eles. Para a pre-
feita, a cidade não aguenta 
mais ver o nome dos seus pre-
feitos estampando as páginas 
policiais. “Acho que o sinal foi 
claro”. Já Kaizer lembrou da 
vitória sobre dois candidatos 
tidos como favoritos: Zaqueu 
Teixeira, ex-deputado esta-
dual e chefe de Polícia Civil 
do estado, e Lenine Lemos, 

irmão do deputado estadual 
Max Lemos, que governou a 
cidade por duas vezes.

Depois, os dois convida-
dos discorreram sobre como 
pretendem usar o dinheiro 
vindo da privatização da 
Cedae. Se Fernanda disse 
que investirá maciçamente 
em obras de saneamento e 
pavimentação, Kaizer expli-
cou que criou um portal para 

exibir para a população em 
que projetos e programas o 
governo irá aportar recursos. 
“É a melhor forma de deixar 
as coisas claras, transparen-
tes”, disse o prefeito.

A terceira rodada de entre-
vistas, com prefeitos de Niló-
polis, Mesquita e Belford 
Roxo, ocorre na próxima 
terça-feira (21/09), a partir 
de 19h.

F
oi aprovado pelo Ins-
tituto Estadual do 
Patrimônio Cultu-
ral (Inepac) o tom-

bamento provisório do Ter-
reiro da Gomeia, em Duque 
de Caxias, que passa a cons-
tar na lista de bens culturais 
e históricos do Estado do Rio 
de Janeiro. Com isso, o espa-
ço localizado no bairro de Vila 
Leopoldina terá suas caracte-
rísticas preservadas, confor-
me a ocupação dada pelo sa-
cerdote Joãozinho da Gomeia 
(1914-1971), importante líder 
religioso do candomblé.

O tombamento do ter-

reno, localizado na Rua 
Prefeito Braulino de Matos 
Reis, foi comemorado por 
Mãe Seci Caxi, herdeira reli-
giosa do sacerdote nascido 
no interior da Bahia. Ela pla-
neja agora criar um memo-
rial em homenagem a João-
zinho da Gomeia no terreno. 
O projeto prevê a criação de 
um espaço de convivência, 
com recuperação ambiental e 
estrutura para eventos e cur-
sos, voltados para a comuni-
dade em geral.

“Luto há quase 20 anos 
por esse tombamento, que 
ganhou força com apoios que 

recebemos de diversas par-
tes. Fico muito feliz porque 
o tombamento dará condi-
ções de restaurarmos a casa 
e construirmos o memo-
rial”, disse Mãe Seci Caxi, 
que busca recursos públicos 
para o projeto.

Adriana Batalha, pesqui-
sadora que defendeu ano pas-
sado uma tese de doutorado 
em antropologia sobre movi-
mentos de reconhecimento de 
legados materiais e simbóli-
cos de Joãozinho da Gomeia 
em Duque de Caxias também 
elogiou a medida. Segundo ela, 
a preservação mira principal-

mente a manutenção de um 
espaço que tem enorme impor-
tância para a história do muni-
cípio da Baixada Fluminense e 
por contribuir para combater 
a intolerância religiosa.

“O terreiro foi frequentado 
por muitas pessoas famosas 
na época e também funcio-
nava como um local de festas 
e de assistência para a comu-
nidade. O Joãozinho era um 
grande benfeitor para os mora-
dores do entorno e uma perso-
nalidade influente e é impor-
tante que toda essa memória 
seja preservada”, afirma a pes-
quisadora.
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Na manhã da última quarta-
-feira (15), a Fazenda Engenho 
Novo, localizada no bairro de 
Monjolos em São Gonçalo, foi 
palco de um evento que pre-
miou as melhores redações dos 
estudantes que participaram 
do concurso cultural “A His-
tória que não vivi”.

Esse concurso foi promo-
vido pelo Movimento Ocupa 
Fazenda Engenho Novo em 
parceria com a Secretaria de 
Cultura do Estado do Rio de 
Janeiro, e apoiado pela Prefei-
tura de São Gonçalo por meio 
da Secretaria de Educação.

O Movimento Ocupa é 
composto por professores de 
história, assistentes sociais e 
outros colaboradores como a 
UNEGRO; o coletivo Filhos de 
Dandara; o fotógrafo Marcos 
Nunes; a CEDINE; a OAB/
SG; o Museu Nacional/UFRJ; 
a CEBA; a Itaboraí Bike Tour; 
e o CINEBLACK, e tem como 
objetivo a recuperação e pre-
servação material e imaterial 
da Fazenda Engenho Novo, 
um patrimônio cultural tom-
bado pelo INEPAC, mas que ao 
longo dos anos vem sofrendo 
um processo de deterioração.

Desde 2018 o Movimento 
vem realizando ações no 
espaço com o intuito de cha-
mar a atenção para esse lugar 
tão importante para as histó-
rias do Brasil e da população 
negra, e assim fazer desse 
espaço um local de promo-
ção de conhecimento, de cul-
tura e de lazer na cidade de 
São Gonçalo.

O concurso “A História 
que não vivi” foi mais uma 
dessas importantes ações que 
o Movimento Ocupa vem rea-
lizando. Contando com incen-
tivo da Lei Aldir Blanc, o con-

curso contou com a partici-
pação de estudantes de esco-
las localizadas próximas à 
Fazenda Engenho Novo, a 
E.M Célia Pereira da Rosa e 
E.M Darcy Ribeiro.

O objetivo era estimular 
a busca pelo conhecimento 
do lugar e ao final premiar 
as oito melhores redações 
com um tablet e uma visita 
guiada, que ocorreu nesta 
quarta-feira. Além dos oito 
premiados, mais quinze estu-
dantes foram à Fazenda rece-
ber suas medalhas e realizar 
a visita guiada.

Inepac aprova tombamento do Terreiro 
da Gomeia, em Duque de Caxias

Preservação favorece oportunidade da criação de memorial dedicado ao líder religioso Joãozinho da Gomeia

O terreiro foi 
frequentado por 
muitas pessoas 
famosas na época e 
também funcionava 
como um local 
de festas e de 
assistência para 
a comunidade. O 
Joãozinho era um 
grande benfeitor 
para os moradores 
do entorno e uma 
personalidade 
influente e é 
importante que 
toda essa memória 
seja preservada”.

ADRIANA BATALHA, 
PESQUISADORA

 Uma parceria entre a 
Universidade do Estado 
do Rio de Janeiro (Uerj) 
e a Prefeitura de Maricá 
poderá garantir a pre-
sença de educação supe-
rior pública no município 
da Região Metropolitana 
até o fim do ano. O pri-
meiro passo foi dado nesta 
semana, durante reunião 
entre representantes das 
duas instituições, que con-
firmaram a intenção de 
tornar concreta a proposta 
de instalação de um polo 
local, englobando ativida-
des de ensino, pesquisa e 
extensão. O encontro con-
tou com a presença do pre-
feito Fabiano Horta e do 
reitor Ricardo Lodi, além 
de secretários municipais, 
do vice-reitor e dos cinco 
pró-reitores da Uerj.

“Foi lançada a pedra 
fundamental. Agora, 
vamos avançar dos pon-
tos de vista jurídico e téc-
nico, para disponibilizar 
inicialmente, ainda neste 
ano, cursos de extensão 
e de pós-graduação lato 
sensu e, em perspectiva 
de um prazo um pouco 
maior, cursos de gradu-
ação presencial. O obje-
tivo é que tenhamos um 
campus da Uerj no muni-
cípio de Maricá“, expli-
cou o reitor da universi-
dade. De acordo com o 
ele, a iniciativa faz parte 
do desenvolvimento do 
projeto de interiorização 
da Universidade.

“Sempre estivemos 
motivados a levá-la para 
próximo do cidadão flu-
minense. A Uerj não é 
somente do município do 
Rio de Janeiro, nem ape-
nas do Maracanã; é do 
Estado do Rio e, sempre 
que possível, vai cumprir 
esse papel institucional de 
se interiorizar“, concluiu.

A instituição já está 
presente em outras sete 
cidades: Duque de Caxias, 
Petrópolis, Teresópolis, 
Nova Friburgo, Resende, 
São Gonçalo e Angra dos 
Reis (Ilha Grande).

Uerj deve 
inaugurar 

novo campus 
em Maricá até 
o fim do ano

Fazenda Engenho Novo é palco de premiação em São Gonçalo

Concurso teve apoio da 
Prefeitura de São Gonçalo

Uso da verba da Cedae marca debate com prefeitos de Queimados e Japeri

Segundo encontro da rodada de entrevistas com os prefeitos da Baixada foi promovido pelo Estúdio B
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U
ma estudante de 
biomedicina foi de-
tida na  últimaquin-
ta-feira (16) em Rio 

das Ostras, na Baixada Litorâ-
nea do Rio, suspeita de exercer 
a profissão de forma ilegal. A 
operação foi realizada por poli-
ciais civis da Delegacia do Con-
sumidor (Decon) com o apoio 
de uma equipe do Conselho Re-
gional de Medicina do Estado do 
Rio de Janeiro (Cremerj).

A Polícia Civil investigou, 
por um mês, as atividades da 
estudante de biomedicina, iden-
tificada como Érica Ataide, de 37 
anos, após receber uma denún-
cia de que, no estúdio onde ela 
trabalhava, eram realizados pro-
cedimentos estéticos irregulares.

Nas redes sociais de Érica, 
havia a informação de que o 
ensino superior ainda não foi 
concluído. Ainda assim, a estu-
dante usava as redes para divul-

gar os procedimentos estéticos 
oferecidos por ela.

Ao chegar ao estúdio, loca-
lizado às margens da Avenida 
Amaral Peixoto, os policiais con-
firmaram que a suspeita ainda 
não completou o curso supe-
rior, e que exercia a profissão 
de maneira ilegal.

“(Ela) oferecia diversos tra-
tamentos, sendo certo de que 
ela não possui habilitação para 
realizar esses tratamentos. Tais 

como: harmonização facial 
e procedimento labial. Hoje 
(quinta-feira) conseguimos rea-
lizar uma diligência e confirmar 
a veracidade dessas informa-
ções. [...] Ela vai ser autuada 
pelo exercício ilegal da profis-
são”, explicou o delegado titu-
lar da Decon, Ricardo Barbosa.

O material apreendido no 
local foi levado para a Decon, 
no Rio de Janeiro. A estimativa 
é de que Érica tenha faturado 

até R$ 10 mil por semana com 
os procedimentos.

Érica foi levada para a dele-
gacia, onde o caso foi registrado, 
mas vai responder em liberdade. 
Ela está proibida de realizar pro-
cedimento estéticos cirúrgicos, 
segundo a polícia.

A Polícia Civil está traba-
lhando para apurar a atuação de 
profissionais sem qualificação 
em mudanças estéticas. Quem 
procura esse tipo de serviço 
pode ter consequências graves.

“A Delegacia do Consumi-
dor tem realizado diversas dili-
gências visando a proteção do 
consumidor. Temos informações 
e relatos de pessoas que estão 
procurando realizar tratamen-
tos estéticos e encontram falsos 
profissionais, pessoas sem habi-
litação, o que vem causando, em 
vários casos, lesões gravíssimas 
nessas pessoas, risco de morte e 
até morte”, alertou o delegado.

(Ela) oferecia diversos tratamentos, sendo certo de 
que ela não possui habilitação para realizar esses 
tratamentos. Hoje conseguimos realizar uma diligência 
e confirmar a veracidade dessas informações. [...] Ela 
vai ser autuada pelo exercício ilegal da profissão.”
RICARDO BARBOSA, DELEGADO TITULAR DA DECON

Fotos: Reprodução

A prisão foi efetuada pela Delegacia do Consumidor

Estudante de Biomedicina 
atuava em clínica de estética 

com produtos vencidos

Carga de iogurte 
roubada é recuperada 
pela Polícia Militar

Policiais militares do 
41ºBPM (Irajá) recuperaram 
uma carga de iogurte, que havia 
sido roubada, na última quinta-
-feira, na Estrada Almirante 
Dantas, em Barros Filho, na 
Zona Norte do Rio.

Equipes da PM estiveram no 

local após serem alertadas de 
roubo de carga em andamento. 
Houve cerco tático e parte dos 
produtos foram localizados. Na 
ação, dois veículos e 150 caixas 
de iogurte foram recuperados.

A ocorrência foi encami-
nhada para a 31ªDP.

Dois 
veículos e 

150 caixas 
de iogurte 

foram 
recuperados

Polícia ambiental impede 
construção irregular 
na Gardênia Azul

Mulher é vítima de bala 
perdida no quarto de casa

Agentes do Comando de 
Polícia Ambiental (CPAm) 
impediram a continuidade de 
uma construção irregular, na 
última quinta-feira, na Gardênia 
Azul, na Zona Oeste do Rio. De 
acordo com os policiais milita-
res, a obra capitalizaria recursos 
financeiros à milícia da região. 
Uma pessoa foi conduzida à 32ª 
DP (Taquara). 

Em agosto, a prefeitura rea-
lizaram a demolição de cerca 
de 171 construções irregulares 

levantadas na comunidade, des-
tinadas ao comércio.

A ação foi feita pelas secre-
tarias municipais de Conserva-
ção e de Ordem Pública (Seop), 
com apoio da Subprefeitura 
de Jacarepaguá. Segundo o 
município, as edificações não 
tinham a possibilidade de lega-
lização porque foram constru-
ídas sobre a calçada e em área 
não edificável, às margens de 
um canal que corta a Avenida 
Isabel Domingues.

Uma mulher identificada 
como Lydiane de Oliveira 
Moraes, de 40 anos, foi vítima 
de uma bala perdida quando 
estava dentro de casa no bairro 
Miriambi, em São Gonçalo, na 
Região Metropolitana, na tarde 
da última quinta-feira (16). 
Lydiane estava deitada na cama 
quando ouviu um barulho forte 
dentro do seu quarto e perce-
beu que havia sido baleada. A 
mulher foi socorrida por fami-
liares e levada ao Hospital Esta-
dual Alberto Torres (HEAT), no 
Colubandê.

De acordo com a direção 

do hospital, Lydiane já recebeu 
alta. Moradores relataram nas 
redes sociais que no momento 
da bala perdida a Polícia Civil 
e a Polícia Militar estavam em 
confronto com criminosos pró-
ximo à região.

Segundo a Polícia Militar na 
tarde de quinta-feira (16), poli-
ciais militares do 7ºBPM (São 
Gonçalo) foram acionados para 
verificar a ocorrência no Hospital 
Estadual Alberto Torres (HEAT), 
localizado em São Gonçalo, onde 
uma pessoa ferida deu entrada. 
A situação foi constatada na uni-
dade de saúde.

Uma pessoa 
foi levada à 

delegacia

Três integrantes de quadrilha de 
roubo de carros presos em Maricá

Policiais Militares pren-
deram três criminosos que 
integravam uma quadrilha de 
roubo de carros. Diversos rou-
bos foram feitos pela quadri-
lha na Estrada do Silvado na 
noite da última quinta-feira.

Segundo apurado, os cri-
minosos estavam roubando os 
motoristas vindos de Itaboraí 
para Maricá. Com a presença 
da polícia no local, uma fuga 
teve início e um dos crimino-
sos capotou dentro um dos 
veículos roubados

Um cerco tático foi mon-
tado pela polícia e todos foram 
presos e encaminhados para a 
82ª DP (Maricá) onde o caso 
foi registrado. Criminosos estavam roubando os motoristas vindos de Itaboraí para Maricá
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A Guarda Municipal do Rio 
será a primeira do estado 
a contar com o recurso
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Traficante tinha 
até cardápio para 

encomendas 
da clientela

O
s traficantes que 
faziam delivery de 
drogas para áre-
as nobres da Zona 

Sul e da Barra da Tijuca, na 
Zona Oeste do Rio, realiza-
vam a comercialização através 
de um grupo em um aplicati-
vo de mensagens. As investi-
gações apontam que Alluan de 
Almeida Brito Araújo, chefe do 
quadrilha, adotou um “mode-
lo de gestão empresarial” e di-
vulgava ofertas de todos os ti-
pos de substâncias ilícitas no 
aplicativo. No relatório final da 
Polícia Civil obtido pelo jornal 
O Dia aponta que eles também 
ofereciam uma espécie de ‘car-
dápio’ de drogas para os clien-
tes. Na última sexta-feira (17), 
o bando foi alvo de uma ope-
ração que cumpre 18 manda-
dos de prisão e 31 de busca e 
apreensão. Até o fechamento 
desta edição, 14 pessoas fo-
ram presas. 

O ‘menu’ oferecia diver-
sas variedades de maconha, 
haxixe, skunk, cocaína, anfe-
tamina, LSD e ecstasy. De 
acordo com os valores de feve-

Guarda 
Municipal 

poderá registrar 
ocorrências

Milicianos flagrados 
extorquindo moradores

na Zona Oeste

Operação Foco apreende carga 
de bebidas sem nota fiscal

Os guardas municipais do 
Rio poderão registrar ocorrên-
cias online de crimes de menor 
potencial ofensivo. A medida 
foi publicada no Diário Oficial 
da última sexta-feira (17) e cria 
um convênio firmado entre a 
Guarda Municipal (GM-Rio) e 
a Polícia Civil para que os agen-
tes acessem o Sistema

de Ocorrência Virtual 
(SOVI) e assim, deem início 
ao procedimento administrativo.

A Guarda Municipal do Rio 
será a primeira do estado a con-
tar com o recurso que começará 
a ser utilizado nas delegacias da 
Zona Sul, pois são as que con-
centram o maior número de pri-
sões realizadas pela GM-Rio. 
O texto do DO, destaca que o 
auxílio dos guardas no registro 
de ocorrências irá desafogar as 
delegacias.

O registro será enviado aos 
delegados, que farão a análise e a 
tipificação criminal de cada caso.

Quatro milicianos foram 
presos em flagrante na última 
quinta-feira (16) extorquindo 
comerciantes da favela Tiju-
quinha, no Itanhangá. A cap-
tura foi realizada por policiais 
da 16ª DP (Barra da Tijuca), 
que monitorava o grupo cri-
minoso. 

Com o quarteto a polí-
cia apreendeu dois revólve-
res, uma pistola, munições, 

dinheiro proveniente das 
cobranças e talões com ano-
tações da milícia. 

Os acusados foram loca-
lizados após intenso cruza-
mento de dados do Núcleo de 
Inteligência e captura desta 
unidade policial. Segundo a 
polícia, todos fazem parte de 
um grupo paramilitar que atua 
na Região da Muzema e Tiju-
quinha. 

Agentes da Força Espe-
cial de Controle de Divi-
sas - Operação Foco apre-
enderam, na madrugada da 
última sexta-feira, uma car-
reta que transportava mais 
de 81 mil latas de cerveja 
sem nota fiscal, por uma rota 

clandestina. A ação contou 
com o apoio da Secretaria 
de Estado de Fazenda e da 
Polícia Civil.

A carga seguia do Rio de 
Janeiro para a Bahia e foi 
interceptada no posto fis-
cal de Itatiaia, no Sul Flu-

minense. O veículo estava 
sendo monitorado pela Coor-
denadoria de Inteligência da 
Subsecretaria Especial de 
Controle de Divisas. O moto-
rista foi autuado, e a carreta 
e a mercadoria, encaminha-
das para a Receita Estadual.

Reprodução

A quadrilha usava o aplicativo 
de mensagens para facilitar 
o contato com os usuários, 
os quais acessavam a conta 
comercial do aplicativo “Alfafa 
Batutinha Best Quality Drugs” 

Uma ação da Polícia Civil 
de Minas Gerais resultou na 
prisão, na Região dos Lagos, de 
um traficante que comanda a 
venda de drogas em comunida-
des de Belo Horizonte. Geleia, 
como é conhecido o criminoso, 
foi encontrado dentro de um 
hospital público de São Pedro 

da Aldeia, onde realizava trata-
mento para pneumonia. 

Além do tráfico de drogas, 
o criminoso é investigado por 
envolvimento em pelo menos 
quatro homicídios nos bairros 
Jardim Filadélfia e Pindorama.

Geleia foi preso por uma 
equipe do Departamento de 

Investigação de Homicídios e 
Proteção à Pessoa (DIHPP). 
Segundo a polícia, mesmo de 
longe era ele o responsável 
por comandar o tráfico em 
Belo Horizonte. Na cidade 
da Região dos Lagos, vivia 
sob disfarce usando identi-
dade falsa.

Conta comercial em aplicativo 
facilitava os negócios

reiro deste ano, o preço de dez 
gramas do ‘Haxixe Supreme’ 
estava em R$ 500. Já a “White 
Colômbia 97%”, estava ava-
liada em R$ 150 por grama. 
Drogas como a “Skank Sour-
diesel”, chegavam a custar 
R$5500 por 100 gramas. As 
opções de LSD variavam em 
R$ 70 por a R$ 350 por grama.

A quadrilha usava o aplica-
tivo de mensagens para facili-
tar o contato com os usuários, 
os quais acessavam a conta 
comercial do aplicativo “Alfafa 
Batutinha Best Quality Drugs” 
para realizar a encomenda 
da droga. O relatório mostra 
que “a fim de seduzir maior 

número de usu-
ários, o investigado 
utiliza a imagem ingênua do 
personagem do seriado infan-
til ‘Os Batutinhas’” na conta.

Ao acessar a conta, o 
cliente é recebido por uma 
mensagem automática: “Olá, 
tudo bem? Obrigado pelo seu 
contato. Como posso ajudar 
você? Caso queira algo, por 
favor agilize o pedido com 
endereço de entrega e forma 
de pagamento. Todos os pedi-
dos são feitos e finalizados com 
o Alfafa, jamais com motorista 
do dia”.

Logo após a mensagem, o 
cliente também recebe um for-
mulário, para que seja preen-
chido os detalhes do pedido 
da droga. O usuário precisa 
informar alguns dados, como 
nome, endereço para entrega, 
o tipo de droga encomendada 
e forma de pagamento. Como 

forma de pagamento, o grupo 
liderado por Alluan aceitava 
transferências bancárias, PIX e 
até criptomoedas. O delegado 
titular da Delegacia Especiali-
zada em Armas, Munições e 
Explosivos (Desarme), Gus-
tavo Ribeiro Rodrigues, aponta 
que o uso das criptomoedas 

também tinha como objetivo 
atrapalhar possíveis investi-
gações policiais. 

Todos os denunciados res-
ponderão por associação ao 
tráfico e alguns também irão 
responder por tráfico de dro-
gas, receptação e resistência 
qualificada.

Clientes preenchiam formulário

Polícia apreendeu dois revólveres, uma pistola, munições, 
dinheiro proveniente das cobranças e talões

Geleia: traficante é preso dentro de hospital

As latas de cerveja seria levada para a Bahia
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COMEÇA A QUARTA TEMPORADA  
DE JAZZ NA FEIRA RIO ANTIGO

Já começou a quarta temporada do 
circuito de jazz da Feira Rio Antigo, que 
acontece todos os sábados na Rua do 
Lavradio. Até o dia 2 de outubro, o projeto 
Jazz na Feira leva nomes da nova geração 
do jazz e da MPB, com a participação de 
personalidades ilustres do gênero, sem-
pre às 16h, e dá um charme a mais à tra-
dicional feira de antiguidades. O evento 
chegou para garantir a retomada das ati-
vidades musicais da cena carioca, atra-
vés do fomento à arte, ao lazer e à eco-
nomia criativa na região. 

Quem se apresenta neste sábado (18) 
é o Lucas Santos Quarteto, nova geração 
do jazz carioca, formado pelo guitarrista 
Lucas Santos, Alex Rocha (baixo), Kim 
Pereira (bateria) e Natan Gomes (piano). 
Com um jazz moderno de NY, o repertó-
rio conta temas de Wayne Shorter, Miles 
Davis, Benny Golson e muitos outros.

Dia 25 é a vez do Power Trio, for-
mado pelo guitarrista Mimi Lessa, Hei-
tor Pitombo, no baixo, e Wilson Meirel-
les, na bateria, com clássicos do jazz e do 
samba jazz. Já no dia 2 de outubro, Marcio 

Hallack & AC sobem ao palco para encer-
rar a quarta temporada do Jazz na Feira. 

Vale lembrar, é claro, que a Feira Rio 
Antigo vai das 10h às 19h, com barra-
cas que oferecem produtos diversos, de 
móveis a roupas e acessórios até objetos 
de decoração. E o clima fica ainda mais 
descontraído com a exposição dos lojis-
tas, antiquários, expositores e dos bares 
e restaurantes locais – onde o público 
pode aproveitar para tomar uma caipiri-
nha, petiscar ou almoçar –, que colocam 
mesas e cadeiras ao ar livre.

A Feira Rio Antigo acontecia todo pri-
meiro sábado de cada mês, enchendo as 
ruas da Lapa de turistas, moradores e pas-
santes para aproveitar o dia no local, pas-
seando pelas barracas e bares. Agora, todos 
os sábados a Rua do Lavradio recebe a 
Feira Rio Antigo, com o intuito de espaçar 
o público e diminuir o número de exposi-
tores. A rua centenária, que abriga casa-
rões históricos, bares, antiquários e casas 
de shows, oferece uma programação des-
contraída para quem quer conhecer a histó-
ria da cidade e se divertir sem gastar nada.

SERVIÇO:

Feira Rio Antigo
Rua do Lavradio

Todos os sábados, das 10h às 19h
Tel.: 98207-0222

Programação Projeto Jazz na Feira:
Sábado, 18 de setembro – 16h
Show: Lucas Santos Quarteto:  com 
Lucas Santos (guitarra), Alex Rocha 
(baixo), Kim Pereira (bateria) e Natan 
Gomes (piano).

Sábado, 25 de setembro –16h
Show: Power Trio: formado pelo gui-
tarrista Mimi Lessa, Heitor Pitombo 
(baixo) e Wilson Meirelles (bateria). 
No repertório, clássicos do jazz e do 
samba jazz.

Sábado, 02 de outubro – 16h
Show: Marcio Hallack & AC: quarteto 
com Márcio Hallack, Afonso Cláudio, e 
participações especiais de Mac William 
(bateria) e Rodrigo Vila (baixo).
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FAMOSOS

HORÓSCOPO

O dia pode ter atrasos e alguns desafios, mas é importante ter 
capacidade de ver a situação com sabedoria, saindo das suas 
armadilhas mentais, como paranoias e julgamentos incorretos. 
Saiba ser flexível e se aliar às pessoas certas, que poderão te 
auxiliar em suas questões pessoais ou profissionais

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje o dia traz poder, liderança e uma boa dose de sabedoria. Saiba 
ajudar as pessoas e se ajudar conforme as situações surgem, sempre 
usando sua inteligência com distanciamento emocional; isso vai 
te ajudar a ver as coisas com imparcialidade e bom julgamento. 
Bons limites podem te ajudar hoje. Seja autocontrolado.

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia traz ganhos e prosperidade. Você pode ver um projeto 
ganhando forma e pode conseguir finalizar um trabalho, 
ganhando reconhecimento ou fazendo bons negócios hoje. 
É um dia que traz dedicação com colheitas, ou seja, tudo 
que você se dedicar a fazer hoje terá bons resultados. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você pode receber boas notícias hoje. Alegrias estão a caminho. 
Existe uma boa energia vinda das pessoas à sua volta, então 
você pode contar com a ajuda e o companheirismo dos 
outros. Além disso, você pode resolver problemas chatos e 
burocráticos ou seguir o conselho dos amigos e ter sucesso.

LEÃO 
23 jul a 22 ago

Existe uma energia de contentamento ou de tédio hoje. 
Nada de muito novo pode acontecer, mas é importante 
manter uma postura de gratidão e generosidade. Talvez você 
esteja desanimado ou sem muita vitalidade. Não descuide 
da sua saúde. Além disso, tome cuidado com excessos.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Sua mente pode estar calma e, ao mesmo tempo, dispersa. 
Tome cuidado com as ansiedades. Pode ser um dia com 
passeios agradáveis e boas conversas. Hoje, você pode ter ideias 
criativas ou vontade de se declarar a alguém. O amor pode estar 
mexendo com a sua cabeça, então busque abrir seu coração.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia tem uma energia de finalização. Você pode ficar 
mais desanimado hoje, por estar cansado ou por não ter 
obtido o resultado que esperava. O dia tem uma energia 
de impermanência. Tome cuidado com os apegos ou a 
necessidade de manter as coisas sempre da mesma forma.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Hoje, o dia traz você para a realidade. Ainda que seja desafiador, 
é preciso aprofundar e focar. Tome cuidado com a dificuldade de 
assumir as responsabilidades ou de ficar excessivamente teimoso, 
vendo apenas um caminho. Além disso, fique atento à tagarelice, 
porque você pode deixar escapar informações cedo demais.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você pode estar muito sensível hoje, além de inspirado, ajudando 
e aconselhando as pessoas à sua volta. Só tome cuidado com 
a falta de foco e objetividade. Além disso, fique atento com a 
dificuldade de cumprir suas promessas e mantenha seu ritmo, 
embora possa ser mais difícil produzir hoje.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O dia pode ter perigos escondidos. Tome cuidado com maus 
negócios ou com o mau uso do seu dinheiro. Pessoas invejosas 
também podem estar muito perto, pedindo sua ajuda por interesse. 
Esteja atento e saiba colocar limites. No mais, o dia segue exigindo 
mais foco e resolução de problemas que não estavam previstos.

CAPRICÔRNIO
22 dez a 20 jan

O dia pede comprometimento e dedicação. Pode haver muito a 
ser feito. Se mantiver a postura de leveza e alegria em cada tarefa, 
seu dia pode ser mais leve e com boa produtividade. Se mantiver 
uma postura de preguiça ou procrastinação, seu dia quase não 
terá avanços. Tome cuidado com ações inconsequentes.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Sua criatividade está em alta hoje. Mantenha essa postura 
inspirada e de autoconfiança e o seu dia poderá ser cheio 
de pequenos milagres, ainda que seja caótico e cheio de 
atividades. Não tentar controlar tudo é o grande trunfo deste 
dia para não se tornar vítima da ansiedade ou da estafa física.

PEIXES
19 fev a 20 mar

GRACYANNE BARBOSA PROVOCA 
SEGUIDORES AO OSTENTAR CORPO 
ABSURDO COM POUCA ROUPA

DÉA LÚCIA CHORA EM PRIMEIRO 
ANIVERSÁRIO SEM PAULO 
GUSTAVO E COBRA VACINA

Déa Lúcia, de 74 anos, mãe do ator Paulo 
Gustavo (1978–2021), que morreu em abril 
em decorrência de complicações da covid-19, 
participou de um café da manhã especial no 
Mais Você, com Ana Maria Braga, de 72.

A cantora, que fez 74 anos nesta sexta-feira, 17, 
não comemorou a data. “Difícil, né? Eu tenho 
muitos amigos também, todo mundo querendo 
vir aqui em casa. E eu fico... É difícil. Não dá 
pra comemorar. Eu vou almoçar com meu 
genro, o Thales [Bretas], as crianças vêm aqui, 
minha irmã. É só, vai ser isso”, explicou ela.

Fotos: Reprodução

Gracyanne Barbosa 
voltou a impressionar 
os seguidores em 
seu perfil nas redes 
sociais ao publicar 
cliques quentes.

Na quinta-feira 
(16), a musa fitness 
ostentou o corpão 
com definições 
absurdas ao posar 
em registros usando 
apenas calcinha e top.

“Mulher, tu tá 
maravilhosa”, babou 
uma seguidora nos 
comentários da 
publicação. Outra, 
impressionou-se. 
“Nossa senhora da musculatura, que mulher linda”, 
escreveu. “Sem palavras, perfeita”, disse uma terceira.

Gratuito, Jazz na 
Feira acontece todos 

os sábados, às 16h, 
na Rua do Lavradio
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TRADICIONAL BAR LUIZ 
PROCURA INVESTIDOR 

PARA REABRIR
 Fechado e sem previsão 

de volta, o Bar Luiz, um dos 
mais antigos bares do Brasil, 
está tentando uma forma de 
regressar às atividades. A pro-
prietária Rosa Santos procura 
um sócio investidor para fazer 
a casa reabrir e comemorar 
135 anos, em 2022.

Segundo o site Diário 
do Porto, Rosana procurou 
a Ambev, a poderosa mul-
tinacional de origem brasi-
leira que controla a Brahma 
e dezenas de outras marcas 
em vários países.

Contudo, de acordo com 
ela apesar da parceria mais 
que centenária entre as mar-
cas, não houve interesse por 
parte do marketing da com-
panhia.

Todavia, Rosana segue 
com esperança e acredita que 
a nova gestão da Prefeitura 
vai devolver o movimento de 
pessoas ao Centro da cidade 
e reanimar a rua da Carioca, 
onde fica o Bar Luiz e isso 
deve trazer um investidor.

Fotos: Reprodução

O grupo MTK apresenta 
seu primeiro álbum em um 
show no Teatro Claro Rio, 
em Copacabana, no próximo 
sábado, dia às 20h. A apresen-
tação acontece com 40% da 
capacidade total de público e 
é obrigatória a apresentação 
do comprovante de vacinação.

O primeiro álbum é sem-
pre muito especial para qual-
quer artista, e com o trio MTK, 
formado por Meucci, Agatha e 
Tasdan, não é diferente. Pen-
sando nisso, o grupo quis fazer 
algo memorável, que mos-
trasse não só a característica, 
a personalidade de cada inte-
grante, como também tivesse 

um conceito, que fosse além 
das músicas. Com essa ideia 
surgiu “Recores”.

Com toda esta ideia, músi-
cas já conhecidas dos fãs como 
“7 Chaves”, “Perco A Hora”, 

“Problemão” e a recém-lan-
çada “Mágica”, se juntam à 
canções inéditas para formar 
quatro diferentes atos, que são 
uma fase do relacionamento: 
(In)Certeza; Plenitude; Nos-

talgia; e Mágica. Cada fase 
também carrega sua cor, sendo 
roxa, azul, verde ou vermelha. 
Os visualizers, que serão lan-
çados na sexta-feira, a partir 
das 11h, a cada 15 minutos, 
incorporam e ajudam a enten-
der um pouco mais de cada 
momento.

Talentosos e criativos, todas 
as 11 músicas do álbum são 
autorais. Além disso, o trio 
busca participar intensamente 
de todo o processo de criação, 
desde a produção até o plane-
jamento final de cada lança-
mento. Dentre as novidades 
do disco, destaque para a faixa 
“A Gente Dá Bom”.

Com a proximidade do Dia 
das Crianças e indo de encon-
tro ao propósito de contribuir 
para o desenvolvimento susten-
tável do planeta, o Shopping 
Leblon inicia uma campanha 
de arrecadação de brinquedos, 
novos ou em bom estado, para 
distribuição no Gasco, Grupo 
de Ação Social Comunitária, 
cadastrado pelo Instituto da 
Criança. As doações podem 
ser feitas no concierge do mall, 
localizado no 2º piso. 

O Shopping Leblon pos-
sui uma agenda social, cul-
tural e educacional muito 
estruturada com campanhas 
de arrecadação ao longo do 
ano, como no Natal, na volta 
às aulas e durante o inverno, 
incentivando a doação de aga-
salhos. Para Rodrigo Lovatti, 

superintendente do empreen-
dimento, a iniciativa reforça 
a importante atuação do sho-
pping na região onde estão 
localizados. “Ações como essa 
são fixas no nosso calendá-
rio. Ficamos muito felizes em 
mobilizar o nosso público para 
juntos fazermos a diferença 
nas comunidades locais”, 
declara Lovatti.  

SERVIÇO:             

Shopping Leblon              
Endereço: Shopping Leblon 
- Av. Afrânio de Melo 
Franco, 290 – Leblon      
Horários de funcionamento:          
Segunda a Sábado: 10h às 
22h; e Domingo: 13h às 21h            
Telefone: (21) 2018-2508            
https://shoppingleblon.com.br/   

Burguer King 
apresenta uma 
enxurrada de 
novidades

Em celebração à semana 
do Dia do Cliente, o Burger 
King apresenta um monte de 
novidades. A partir de hoje os 
clientes poderão experimentar 
o novo Brownie do BK, que 
se torna a pedida perfeita para 
quem deseja se deliciar com 
um docinho. Ele vem em duas 
versões de recheio: brigadeiro 
e brigadeiro branco. Além 
disso, em parceria com a tra-
dicional marca Leite Moça®, 
que comemora 100 anos em 
2021, a rede lança uma linha 
completa de sobremesas com 
todo o sabor do leite conden-
sado que é unanimidade entre 
os brasileiros. 

Para completar, o BK 
também anuncia a chegada 
do esquadrão da Liga da Jus-
tiça no Combo King Jr, que 
promete fazer a cabeça do 
público geek, dos apaixona-
dos por super-heróis e todas 
as pessoas que curtem o uni-
verso fantástico da DC, em 
uma parceria com a Warner 
Bros. Consumer Products, a 
divisão de licenciamentos de 
marcas e personagens da War-
ner Media.  

A partir de uma parceria 
inédita com a marca Leite 
Moça®, o BK anuncia a che-
gada de quatro sobremesas 
especiais: Casquinha cremosa, 
milkshake com paçoca cro-
cante, BK Mix e Balde de Sor-
vete. Todas as versões combi-
nam o sabor do tradicional e 
aclamado leite condensado, 
que é paixão nacional, com a 
massa de sorvete inigualável 
do Burger King.

Os Brownies recheados do 
BK chegam à todos os restau-
rantes do País. As opções de 
sabores disponíveis são: bri-
gadeiro tradicional e briga-
deiro branco.

Os apaixonados pelo uni-
verso de fantasia também 
ganham um mimo especial: 
o Combo King Jr terá como 
tema a Liga da Justiça, com os 
principais personagens da DC. 
Entre as versões disponíveis 
estarão bonecos do Superman, 
Batman, Batgirl, Mulher Gato, 
Mulher Maravilha, Arlequina, 
Coringa e Flash. 

Neste sábado, 18 
de setembro, a par-
tir das 13h, o Departa-
mento Feminino do Renas-
cença Clube promove a 2ª edi-
ção do Projeto Rena Charme. 
O repertório musical fica por 
conta do DJ Nenen que pro-
mete tocar o melhor do charme, 
Mid Black e Flash Back junto 
dos seus convidados, os DJS 
Samuel e Jaime França.

Como o evento é na hora 
do almoço, nada melhor do 
que um prato prá lá de sabo-
roso com um toque especial. O 
menu será: pernil, arroz, farofa 
e maionese.

Os ingressos podem ser 
comprados antecipados por 
R$ 5. Ingresso e almoço: R$ 20.

Vale a pena conferir!

EA proprietária 
procura um sócio 
investidor para 
fazer a casa reabrir 
e comemorar 135 
anos, em 2022. 

Sábado tem a  
2ª Edição do Projeto 

Rena Charme

MTK lança álbum “Recores” no Teatro Claro Rio, em Copacabana

Apresentação acontece com 40% da capacidade total de público

Shopping Leblon promove 
campanha de arrecadação de 

brinquedos, até o dia 03 de outubro

As doações podem ser feitas no concierge do mall, 
localizado no 2º piso, e serão destinadas ao Gasco 

(Grupo de Ação Social Comunitária) 

SERVIÇO:

Local: Teatro Claro 
Rio – Rua Siqueira 
Campos, 143 – 2º 
piso – Copacabana.
Dia: 19 de setembro 
(sábado)
Horário: 20h
Ingresso: R$ 50,00 
(plateia / frisa) R$ 
40,00 (balcão)
Classificação: Livre
Duração: 70 minutos
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A 
rede de vare-
jo Casa & Vi-
deo abriu vagas 
de emprego para 

quem deseja trabalhar na em-
presa. As oportunidades são 
para as funções de gerente 
de loja, subgerente, subge-
rente Checkout e promotor 
de vendas para atuação nas 
novas lojas a serem inaugu-
radas em São Francisco de 
Itabapoana e Paraty.

Os interessados devem 
acessar o site https://casae-

video.gupy.io/ e inscrever-se 
nas oportunidades com “Rio 
de Janeiro e Região” no nome.

Com aproximadamente 
3 mil colaboradores e quase 
200 lojas na região Sudeste, a 
Casa & Video pretende inau-
gurar 15 unidades em São 
Paulo até o final de 2021. A 
companhia visa triplicar o 
tamanho em 5 anos (2021-
2025), de forma sustentá-
vel, sendo a principal solu-
ção para equipar a casa da 
família brasileira.

RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 18, 19 E 20  DE SETEMBRO DE 2021

As vagas são para as 
funções de gerente 
de loja, subgerente, 
subgerente Checkout e 
promotor de vendas para 
atuação nas novas lojas 
a serem inauguradas 
em São Francisco de 
Itabapoana e Paraty.

Casa & Vídeo  
abre oportunidades 
para duas novas 

lojas no Rio

Escola de negócios abre 
65 vagas de emprego

A Conquer, escola de 
negócios da nova economia, 
está com mais de 65 vagas de 
emprego abertas para diferen-
tes áreas e cargos, que vão de 
analista a coordenador. Os 
interessados podem se ins-
crever pelo próprio site da 
empresa.

Os candidatos podem ser 
de qualquer lugar do Brasil, 
tendo em vista que o formato 
de trabalho é remoto, podendo 
ser híbrido caso o profissional 
queira retornar ao escritório 

após a vacinação.
Em vendas, há possibili-

dades para Analista Comer-
cial B2B, Analista Comer-
cial Parcerias, Coordenador 
(a) de Vendas, entre outras. 
Já na área de marketing, há 
oportunidades para Analista 
de Mídia Sênior, Designer 
Sênior e Social Media. Além 
disso, o setor de tecnologia 
possui chances para Tech 
Recruiter e Desenvolvedor 
(a) Full Stack.

Ainda há também pro-

cessos seletivos abertos 
para Gerente de Customer 
Experience, especialistas na 
área comercial e analistas 
para quase todos os times 
da empresa.

Os benefícios oferecidos 
pela escola, além do contrato 
CLT, são: vale-refeição flexí-
vel, vale-transporte, plano de 
saúde, bolsas em todos cursos 
da Conquer, convênio com 
Sesc, seguro de vida, equi-
pamentos para home-office e 
programa de bem-estar.

O processo 
seletivo será 
100% online

SERVIÇO

A sexta edição da Semana da Responsabilidade Social 
2021 da Faculdade Senac RJ tem como tema central a 
empregabilidade e reúne especialistas em ações virtuais 
e gratuitas, nos dias 21 e 23 de setembro. A iniciativa 
busca orientar e auxiliar jovens e adultos que buscam 
uma oportunidade no mercado de trabalho.

Segundo a instituição, 
os participantes recebe-
rão informações sobre 
como aprimorar o currí-
culo, como agir em entre-
vistas de emprego presen-
ciais e virtuais, posiciona-
mento de carreira, compe-
tências comportamentais 
e inteligência emocional 
e dicas sobre os quesitos 
mais avaliados em proces-
sos seletivos. A transmis-
são de todas as ativida-
des será por meio da pla-
taforma Google Meet, no 
seguinte link: https://meet.
google.com/krb-heur-fuz.

No dia 21, às 18h, Caro-
lina Ridolfi falará sobre 
“Como turbinar o seu 
LinkedIn”. Já no dia 23, 
às 15h, haverá um bate-
-papo sobre trajetória pro-
fissional, seguido das apresentações de Aline Takushi 
em “Como ser o próximo profissional contratado?” e 
Mirella Marchito com o tema “Você é o seu negócio!”. 
Os participantes da Semana da Responsabilidade Social 
2021 da Faculdade Senac RJ também poderão se ins-
crever na Feira de Estágios Nube, que reúne vagas em 
companhias conceituadas em todo o Brasil.

São Francisco de Itabapoana e Paraty terão novas lojas

Fotos: Reprodução

A Assembleia Legislativa 
do Rio de Janeiro (Alerj) apro-
vou em segunda discussão, 
na última quinta-feira, o pro-
jeto de lei 3.556/21, que auto-
riza o Estado a pagar adicio-
nal de 20% aos policiais mili-
tares pelo trabalho noturno 
superior ao diurno. O texto, 
de autoria do deputado Már-
cio Gualberto (PSL), agora 
segue para sanção ou veto do 
governador Cláudio Castro, 
que terá 15 dias úteis para 
analisá-lo.

Nas últimas semanas, a 
Alerj aprovou uma série de 
projetos de lei que permitem 
ao Estado conceder adicional 

noturno de 20% a várias cate-
gorias de servidores. Os textos 
aguardam sanção ou veto do 
governador. O prazo é sempre 

de 15 dias úteis após a vota-
ção no Legislativo.

Um deles é o projeto de 
lei 3.554/21, que autorizou 

o pagamento do adicional de 
remuneração a todos os servi-
dores públicos civis. A matéria 
ganhou aval dos deputados, 
em segundo turno de vota-
ção, em 8 de setembro.

Os bombeiros foram con-
templados no projeto de lei 
3.555/21, aprovado em defi-
nitivo pela Alerj em 2 de 
setembro.

Já o projeto de lei 3.471/20, 
aprovado em segunda discus-
são pelos deputados em 31 de 
agosto, autoriza o pagamento 
do adicional noturno aos poli-
ciais civis. Castro tem até 23 
de setembro para sancionar 
ou vetar a proposta.

Os candidatos 
podem ser de 
qualquer lugar 
do Brasil, tendo 
em vista que 
o formato de 
trabalho é remoto.

Faculdade Senac RJ 
fará palestras virtuais 

sobre mercado 
de trabalho

A iniciativa busca orientar e 
auxiliar jovens e adultos

Os participantes 
da Semana da 
Responsabilidade 
Social 2021 da 
Faculdade Senac 
RJ também 
poderão se 
inscrever na Feira 
de Estágios Nube, 
que reúne vagas 
em companhias 
conceituadas em 
todo o Brasil..

Alerj aprova adicional noturno para policiais militares

Adicional de 20% foi aprovado em segunda discussão



11ESPORTESRIO DE JANEIRO, SÁBADO, 18, 19 E 20 DE SETEMBRO DE 2021

A
s vendas para o 
Flamengo x Bar-
celona-EQU, pela 
Conmebol Liber-

tadores, na próxima quarta, 
21h30, foram abertas na tar-
de da última quinta-feira para 
sócios-torcedores. Para o pú-
blico em geral, começaram 
nesta sexta.

Os torcedores precisam 
checar o horário da abertura 
de cada plano para fazer a 
compra dentro do período 
estipulado. As entradas 
variam de R$125 a R$ 1200 

no setor Maracanã Mais.
A partida será um Evento-

-Teste, seguindo o decreto Rio 

nº49336 publicado pela Pre-
feitura do Rio de Janeiro. E 
contará com 50% da capa-

cidade do estádio, ou seja, 
quase 35 mil lugares.

Menores de 15 anos não 

poderão acessar a partida, já 
que, de acordo com o calen-
dário de vacinação da cidade, 

ainda não terão iniciado sua 
imunização. Pelo mesmo 
motivo, não haverá gratui-
dade para menores de 12 
anos. Os torcedores precisa-
rão apresentar comprovante 
de vacinação e teste negativo 
de Covid-19.

No momento da retirada 
do ingresso, após apresenta-
ção de todos os documentos 
comprobatórios, o torcedor 
receberá o ingresso e deverá 
colocar uma pulseira, que não 
poderá ser retirada até o final 
da partida.

Carlos Bolsonaro quer proibir que atletas trans participem 
de competições esportivas do ‘sexo oposto’ no Rio

Em projeto apresentado na Câmara do 
Rio, o vereador Carlos Bolsonaro (Republi-
canos) quer proibir que atletas trans parti-
cipem de competições esportivas no municí-
pio caso optem por se inscrever para dispu-
tar as provas na categoria diferente do sexo 
de nascimento.

De acordo com a proposta, no momento 
em que organizadores fossem pedir auto-
rização para realizar o evento, teriam que 
preencher um termo em que declaram não 

haver pessoas trans em provas que não sejam 
do seu sexo biológico. O descumprimento 
da medida acarretaria multa de R$ 10 mil 
e revogação da licença do evento. A prefei-
tura também não poderia oferecer bolsas 
para atletas trans que disputam provas com 
o sexo oposto.

A imposição valeria para qualquer com-
petição de que a prefeitura participasse, de 
forma direta ou indireta, incluindo aquelas 
realizadas em instituições públicas ou patro-

cinadas pelo município.
Pela proposta, instituições que recebam 

alguma subvenção do município ficariam 
proibidas também de inscrição de atletas 
transgêneros. Na exposição de motivos, Car-
los diz que a medida visa a conter a “difu-
são da ideologia de gênero”.

“Com esse argumento pseudocientífico, 
e de clara ordem política arbitrária, ativistas 
LGBT defendem que pais e mães devem per-
mitir que seus filhos decidam na mais tenra 

idade, questões de identidade sexual”, diz 
parte do texto publicado no Diário Oficial 
da Câmara nesta sexta-feira. O parlamentar 
já havia apresentado proposta contra a ado-
ção de linguagem neutra.

A participação de atletas trans em com-
petições virou motivo de debates na comu-
nidade esportiva. Entre as questões aborda-
das, está se atletas trans nascidos homens 
não levariam vantagem em competições femi-
ninas devido a características fisiológicas.

Tite envia lista com “ingleses”, CBF 
conversa com clubes e aguarda 

resolução entre Fifa e Reino Unido
O técnico da seleção brasi-

leira, Tite, entregou a lista de 
convocados e suplentes para a 
Fifa nesta sexta-feira. Apesar do 
chamado, os nomes não serão 
tornados públicos ainda, o que 
só vai acontecer na próxima 
semana, dia 24 - próxima sexta-
-feira, com coletiva de imprensa 
do treinador e da comissão.

Grande polêmica - e incon-
veniente para as seleções sul-
-americanas - da última con-
vocação, os jogadores brasi-
leiros que atuam na Inglaterra 
vão entrar na lista de Tite nova-
mente. Mas, desta vez, a expec-
tativa é positiva pela apresenta-
ção desses atletas.

Com intervalo pequeno 
entre a data Fifa de setembro 
e a convocação de outubro - a 
vitória do Brasil sobre o Peru 
por 2 a 0, na Arena de Pernam-
buco, foi há apenas uma semana 
-, Tite e a comissão decidiram 

Reprodução

Os nomes pré-
selecionados servem 
para garantir os direitos 
das seleções nas 
convocações, com a 
liberação dos jogadores 
por seus clubes

Flamengo inicia venda para 
semifinal da Libertadores 

com ingressos de 
até R$ 1.200

CONFIRA OS VALORES

Os nomes 
não serão 
tornados 
públicos 
ainda, o 
que só vai 
acontecer 
na próxima 
semana

somente anunciar os nomes 
daqui a uma semana. Aprovei-
tando a observação da primeira 
rodada da Liga dos Campeões, 
da Liga da Europa e mais roda-
das do início dos campeonatos 
nacionais.

Mas o procedimento é o 
mesmo. A lista preliminar - com 
mais nome do que apenas os 23 
que podem ser relacionados por 
partida - deve ser apresentada 

15 dias antes do início da data 
Fifa - começa dia 4 de outu-
bro, com jogos fora contra Vene-
zuela, dia 7, Colômbia, dia 10, e 
termina após o jogo do dia 14, 
contra o Uruguai, em Manaus.

Os nomes pré-selecionados 
servem para garantir os direi-
tos das seleções nas convoca-
ções, com a liberação dos joga-
dores por seus clubes. Caso haja 
necessidade de convocação fora 
desse prazo de 15 dias, a CBF 
deve negociar com os clubes a 
liberação do atleta.

Tite vai comandar três trei-
nos em Bogotá até a viagem 
para Caracas no dia 6. A partida 
contra a Venezuela está mar-
cada para às 19h30 - 20h30 
de Brasília, no dia 7 de outu-
bro. Em Barranquilla, Brasil e 
Colômbia se enfrentam às 16h 
- 18h de Brasília. Em Manaus, 
Brasil e Uruguai jogam às 20h30 
- 21h30 horário de Brasília.

SETOR NORTE
Sócios-torcedores R$ 125,00
Público Geral: R$ 250,00 
(meia R$ 125,00)

SETOR SUL
Sócios-torcedores R$ 110,00
Público Geral: R$ 220,00 
(meia R$ 110,00)

SETOR LESTE SUPERIOR
Sócios-torcedores R$ 200,00
Público Geral: R$ 400,00
(meia R$ 200,00)
 
SETOR LESTE INFERIOR
Sócios-torcedores R$ 300,00
Público Geral: R$ 600,00 
(meia R$ 300,00)

SETOR LESTE MAIS
Sócios-torcedores R$ 482,50
Público Geral: R$ 900,00 
(meia R$ 482,50)

SETOR OESTE INFERIOR
Sócios-torcedores R$ 350,00
Público Geral: R$ 700,00 
(meia R$ 350,00)

SETOR MARACANÃ MAIS
Sócios-torcedores R$ 632,50
Público Geral: R$ 1.200,00 
(meia R$ 632,50)

Horário de abertura para 
Público geral e encerra-
mento das vendas online: 
17/09, 17h00 

Abertura das vendas para 
Nação Jr. e Público geral*
22/09, 17h30 - Encerramento 
das vendas online*

*Sujeito a alteração
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Secretaria de Saúde do Rio libera torcida 
do Vasco em São Januário no domingo

E
m entrevista coleti-
va na manhã da úl-
tima sexta-feira, o 
Secretário de Saú-

de, Daniel Soranz confirmou 
a liberação da participação de 
torcedores no próximo jogo 
do Vasco, em São Januário, 
no domingo, contra o Cruzei-
ro, pela Série B. Presente no 

evento, que ocorreu no Cen-
tro de Operações Rio, o pre-
feito Eduardo Paes, torcedor 
do cruzmaltino, brincou ao 
afirmar que fez “lobby” pela 
autorização.

A medida foi tomada após 
o balanço positivo da prefei-
tura sobre o jogo Flamengo 
x Grêmio, da última quarta, 

que serviu como evento-teste 
para a presença de público em 
partidas de futebol na cidade.

Segundo o blog do jorna-
lista Edimilson Ávila, do G1, 
o Vasco pediu a liberação do 
estádio para 1 mil torcedores. 
O público deverá ficar no setor 
social do estádio.

Na última quinta-feira, o 

Vasco solicitou à prefeitura a 
autorização para receber seus 
torcedores no domingo, em 
São Januário, quando enfrenta 
o Cruzeiro. No início da cole-
tiva, antes de o Secretário de 
Saúde confirmar a liberação, 
o prefeito Eduardo Paes brin-
cou com o caso:

“O mais importante deve 

acontecer no domingo, se 
Deus quiser, a Secretaria de 
Saúde vai liberar o jogo do 
mais importante de todos, Vas-
cão. Estou fazendo meu lobby 
público”, disse.

Em decreto publicado 
também nesta sexta-feira, 
a Prefeitura do Rio libera a 
ocupação de 50% dos está-

dios por torcedores a partir 
do dia 21 de setembro. Com 
isso, de acordo com a Secre-
taria Municipal de Saúde, não 
será mais necessário o pedido 
de autorização para receber o 
público, mas caberá aos clu-
bes observar os protocolos, 
com torcedores vacinados e 
testados. 

Fla de olho em Daniel 
Alves, que rescindiu 
com o São Paulo

O conceito de “sempre 
aberto para oportunidades de 
mercado” que Marcos Braz 
costuma repetir nunca se fez 
tão real para o Flamengo como 
neste ano. Em cenário muito 
parecido com o de David Luiz, 
o clube monitora a situação de 
Daniel Alves com o tempo a 
favor e à espera da possibili-
dade de agir.

Com a rescisão assinada 
com o São Paulo na noite de 
quinta-feira, o Flamengo tem 

planejada a estratégia para se 
tornar o destino do lateral-
-direito.

O jogador já indicou em 
conversas informais que tem 
em mente atuar na lateral, de 
olho na Copa do ano que vem. 
Por mais que conte com Isla, 
Matheuzinho e Rodinei no 
setor, o Flamengo entende que 
não pode fazer vista grossa para 
chance de ter um atleta deste 
porte, desde que seja nos seus 
moldes.

Enquanto tenta organizar o 
pagamento de dívidas trabalhis-
tas, o Botafogo atacou em outra 
frente para diminuir o passivo 
quase bilionário. O clube infor-
mou nesta sexta-feira que acio-
nou o Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJ-RJ) para centra-
lizar as dívidas cíveis.

O movimento é pratica-
mente o mesmo que foi tomado 
quanto às dívidas trabalhistas, 
que sozinhas chegam quase aos 
R$ 100 milhões. A diretoria 
pediu a entrada no Regime Cen-
tralizado de Execuções para 
fugir de um modelo mais agres-
sivo, chamado Regime Especial 
de Execução Forçada.

A solicitação de agora é 
a mesma já feita ao Tribunal 
Regional do Trabalho da 1ª 
Região. A diferença é a natu-
reza das dívidas. Enquanto 
no TRT-1 o clube responde 
por contas não pagas a atu-
ais ou ex-funcionários, o movi-
mento no TJ-RJ é para dívidas 
de ordem tributária ou bancá-
ria, por exemplo.

O novo movimento, então, 
é uma maneira de entrar em 
um “Ato Cível” ao organizar e 
prometer honrar as contas não 
pagas do passado. O plano foi 
entregue às autoridades e será 
avaliado pelo tribunal. Se apro-
vado, vai resultar em menos 
penhoras, a grande causa da 
asfixia financeira do clube.

Botafogo aciona 
TJ-RJ para garantir 

centralização 
das dívidas

A medida foi tomada após o balanço positivo da prefeitura sobre o jogo Flamengo x Grêmio

Flamengo tem planejada 
a estratégia para 
se tornar o destino 
do lateral-direito


